

Cuenta Pública: Delegado Presidencial destaca avances en seguridad económica, social y ciudadana



delegado regional hizo énfasis en los históricos montos entregados a los gobiernos locales. Se informó que desde el año 2022 hasta marzo del presente, desde Subdere se ha alcanzado el mayor traspaso de recursos a los 10 municipios, en la última década, con más de \$18.000 millones.

Coyhaique.- La tarde del jueves recién pasado la Delegación Presidencial Regional, encabezada por su delegado Jorge Díaz Guzmán, rindió cuenta pública de la gestión de Gobierno del año 2024 en la región de Aysén, en una ceremonia realizada en el salón auditorium del Ministerio de Obras Públicas, en Coyhaique.

Sobre el sello que ha tenido este período de gestión, el delegado presidencial expresó que la prioridad ha sido entregar a los habitantes de Aysén más seguridad en áreas sensibles de la vida personal y familiar. “El Gobierno ha tenido la impronta del vínculo con la gente, pero también líneas claras de acción, que son las seguridades. La seguridad ciudadana, la seguridad social, y la seguridad económica, porque todos queremos que el país crezca, que haya más empleo, que se controle la inflación y las exportaciones aumenten”, expresó.

Tres ejes de acción

Efectivamente, en la cuenta pública se entregaron antecedentes en materia de reactivación económica y fortalecimiento del empleo, como la instalación del Comité de Desarrollo Productivo Regional de Aysén, el aumento del sueldo mínimo, que alcanzará un 54% durante el período 2022-2026, la promulgación de la Ley de 40 horas y las más de 2.000 personas capacitadas en nuestra región, en nuevas competencias laborales para potenciar su empleabilidad.

La seguridad pública también estuvo presente con la mención del nacimiento del Ministerio de Seguridad Pública y su expresión regional en la Seremi correspondiente.

En cuanto a seguridad social se informó de un 98,1% de avance del Plan de Emergencia Habitacional, que contempla construir 1.293 soluciones habitacionales en la región.

Asimismo, se destacó que durante el actual Gobierno se consiguió la creación del Servicio Local de Educación, para devolver la administración de los establecimientos educacionales a manos del Estado.

En salud pública se mencionó la entrega de las postas de Puerto Guadal, Caleta Andrade, Villa La Tapera y Villa Cerro Castillo, a lo que se suma el Centro Comunitario de Salud Mental en Puerto Aysén.

Respecto a infraestructura básica para el afianzamiento de las localidades, se mencionó que se han entregado cinco nuevos servicios sanitarios rurales (SSR o ex APR) y se trabaja para mejorar o construir otros 10, destacándose que casi un tercio de la población regional depende de esta infraestructura para acceder al agua potable.

Sobre esta materia, el dirigente del SSR de Alto Baguales, Jaime Rain, expresó el valor de estos avances. “Nosotros como comunidad de Alto Baguales avanzamos más de 19 vecinos con el vital elemento, con el derecho humano de tener acceso al agua. Yo destaco que pudimos tener esa ayuda porque aquí en la Patagonia se necesita agua de la llave como suele decirse”, explicó.

Además de un centenar de autoridades y dirigentes sociales estuvo presente en la ocasión la ministra de salud Ximena Aguilera, quien afirmó que se trató de una exposición contundente que demuestra el resultado del trabajo de Gobierno en esta zona del país. “Uno ve cómo ha avanzado el transporte, la conectividad, la educación en esta región, uno ve cómo se prepara para tener una expansión en la actividad turística con los caminos, los puentes y el aeropuerto”, manifestó la secretaria de Estado.

Descentralización de los recursos del Estado

En materia de descentralización, el

A ello se han sumado los recursos aportados gracias a la Ley del Royalty Minero, lo que permitió entregar en los últimos dos años \$4.584 millones a las 10 municipalidades y \$13.839 millones al GORE Aysén.

Asimismo, se destacó el impacto que tendrá en todo el territorio la aplicación de la “Política de Desarrollo de Zonas Extremas”, para la que se estima una inversión superior a los U\$2.000 millones, en un horizonte de diez años.

Sobre este último punto, el alcalde de la comuna de Chile Chico, Ariel Keim, expresó su confianza en los resultados de este instrumento, añadiendo su satisfacción por el avance de iniciativas emblemáticas para su comunidad, entre las que se cuentan “la pronta inauguración del hospital local, que va a ser la infraestructura más grande de nuestra comuna, así como la planificación y pronta adjudicación de la nueva embarcación que navegará en el Lago General Carrera”, detalló la autoridad comunal.

El avance de la conectividad

Otra de las áreas importantes en la cuenta pública de la Delegación Presidencial Regional fue la conectividad, en la que se informó que las obras en el aeródromo de Balmaceda permitirán contar con capacidad para operaciones internacionales y en la ruta 7 se incorporarán en total 179,37 kilómetros de pavimento, de los cuales ya se han terminado 41,17 kilómetros.

Finalmente, el delegado Jorge Díaz Guzmán fue enfático en expresar que el desarrollo de la región de Aysén depende en gran medida del rol del Estado. “Hemos retomado el ritmo de la inversión pública en la región, porque aquí el Estado es fundamental. El Estado sigue siendo el pilar fundamental del desarrollo en Aysén, porque es un territorio en etapa de equipamiento. Tenemos que seguir enfocándonos en infraestructura básica, pero fortaleciendo al sector productivo y generando mayor cohesión del territorio”, comentó la autoridad al término de su presentación.

EXTRACTO

En causa **Rol V-38-2025**, del Primer Juzgado de Letras de Coyhaique, por sentencia de fecha 29 de mayo del 2025, se declaró la interdicción definitiva por causa de demencia de don **Celso Adrián Cifuentes Parada, Run N° 9.757.072-8**, y se designó como su curadora definitiva a doña **Oritia del Carmen Parada Osses, Run N° 8.619.844-4**. Secretaria S.

23 - 24 - 25 de junio 2025